



## Wie suche ich E-Books und Zeitschriften im Suchportal TRiCAT?

Stand: Mai 2024

## Inhaltsverzeichnis

1. [Suche nach E-Books im Katalog](#)
2. [Zugriff auf Zeitschriften \(gedruckt und elektronisch\) über den TRiCAT](#)

Weiterführende Tutorials zu elektronischen Medien finden Sie als PDF unter „Aufsatzdatenbank“ und „Datenbankinfosystem (DBIS)“ auf „Bibliothek entdecken“

Anleitung für **Gastnutzer:innen**:

Wie komme ich an eine **Gästekarte** und was kann ich damit alles machen? Auf „[Bibliothek entdecken](#)“

Oder rufen Sie weitere Anleitungen bei Bedarf unter unserer Homepage **Bibliothek entdecken** auf:

[Bibliothek > Suchen & Finden > Bibliothek entdecken](#)

## 1. Suche nach E-Books im Katalog

Bei Ihrer Suche im *TRiCAT* können Sie neben gedruckten Büchern zusätzlich E-Books finden, auf die Sie auch von zu Hause aus Zugriff haben.



**Externer Zugang (VPN)** eingerichtet und aktiviert?  
Bei einigen E-Books ist das hilfreich!  
Hilfe gibt es unter:

[VPN-Zugang zum Universitätsnetzwerk](#)

## Der Weg zum TRiCAT

→ <https://www.uni-trier.de/bibliothek> → Unter TOP-LINKS "TRiCAT" / Oder Direkteinstieg mittig



The screenshot shows the library website interface. At the top left is the University of Trier logo and name. At the top right is the word "Bibliothek". Below this is a navigation bar with links: "ÜBER UNS", "A - Z", "SUCHEN & FINDEN", "ARBEITEN & LERNEN", and "FORSCHEN & PUBLIZIEREN". A search icon is also present. Below the navigation bar is a large image of a library interior with bookshelves and yellow pillars. Below the image is a search bar with the text "TRiCAT KATALOGSUCHE" and a search input field containing "Suche im TRiCAT ...". To the right of the search bar is a "TOP-LINKS" section with two items: "Reservierung Gruppenräume" and "TRiCAT (Bibliotheks katalog)". A red arrow points to the "TRiCAT (Bibliotheks katalog)" link.

UNIVERSITÄT  
TRIER

Bibliothek

ÜBER UNS A - Z SUCHEN & FINDEN ARBEITEN & LERNEN FORSCHEN & PUBLIZIEREN

Bibliothek

TRiCAT KATALOGSUCHE

Suche im TRiCAT ...

TOP-LINKS

- ▶ Reservierung Gruppenräume
- ▶ TRiCAT (Bibliotheks katalog)

Um die Suchergebnisse auf E-Books im TRiCAT einzuschränken, kann man in den Facetten auf der linken Seite „Online verfügbar“ auswählen



Ergebnisse optimieren

Sortieren nach Relevanz ▾

Verfügbarkeit ▲

Online verfügbar

Bereitgestellt von der Bibliothek

Erscheinungsjahr ▾

Sprache ▾

Ressourcentyp ▾

Standort ▾

Schlagwort ▾

Inhaltstyp ▾

Notation ▾

Beispiel: Politische Theorien der Gegenwart von Brodocz  
→ Suche nach: politische Theorien Gegenwart Brodocz



BUCH  
**Politische Theorien der Gegenwart : eine Einführung / André Brodocz ; Gary S. Schaal (Hrsg.)**  
Brodocz, André VerfasserIn; Schaal, Gary S. VerfasserIn  
2015  
[Online verfügbar >](#)

**Am Campus:** Einfach auf "Online verfügbar" klicken und dem Link zum Volltext folgen!  
**Von zu Hause:** VPN-Full-Client aktivieren und Titel im TRiCAT aufrufen

Bei Problemen nutzen Sie die Checkliste:

[Bibliothek > A - Z > C > Checkliste für den Zugriff auf elektronische Medien](#)

- Beispiel: Politische Theorien der Gegenwart von Brodocz  
→ Suche nach: politische Theorien Gegenwart Brodocz

Titel	Politische Theorien der Gegenwart : eine Einführung / André Brodocz ; Gary S. Schaal (Hrsg.)
Autor	Brodocz, André VerfasserIn > Schaal, Gary S. VerfasserIn >
Beschreibung	Die zeitgenössische Politische Theorie ist unübersichtlich. Ein Blick in die Literatur offenbart eine Vielzahl verschiedener Theorieangebote, die sich in rasanter Geschwindigkeit auseinanderbewegen. Die drei Bände Politische Theorien der Gegenwart I, II und III reduzieren diese Unübersichtlichkeit innerhalb der Theorieentwicklung und liefern einen Überblick über die politischen Theorien der Gegenwart, angefangen bei den klassischen Theorien des 20. Jahrhunderts bis hin zu aktuellen Debatten. Alle drei Bände besitzen ein einheitliches didaktisches Schema. Jede Theorie wird anhand einer paradigmatischen Referenztheoretikerin bzw. eines Referenztheoretikers in einem Kapitel vorgestellt. "Hervorragend als Lehrtext Politische Vierteljahresschrift Die Herausgeber: Prof. Dr. André Brodocz ist Politikwissenschaftler an der Universität Erfurt Prof. Dr. Gary S. Schaal ist Politikwissenschaftler an der Helmut-Schmidt-Universität / UniBW, Hamburg
Erscheinungsjahr	2015
Sprache	Deutsch
Serie	UTB > utb-studi-e-book >
Quelle	Bibliothekskatalog
Art	Buch
IMD-Typen	Inhaltstyp: Text Medientyp: Computermedien Datenträgertyp: Online-Ressource

- Beim **Zugriff von zu Hause aus** ist der Zugang auch über **DBIS** möglich. Kurz gefasst:  
Homepage Bibliothek → Datenbanken (DBIS) → Sammlungen →  
E-Book Portale → in diesem Fall: auf utb-studi-e-book (Verlag) gehen, hier sieht man auch die Zugriffsbedingungen des Verlags

## Zugang zum Datenbank-Infosystem (DBIS)

Zu den Datenbanken gelangt man entweder über die Bibliotheks-Homepage <https://www.uni-trier.de/bibliothek> → Datenbanken (DBIS) ...



The screenshot shows the library website interface. At the top left is the University of Trier logo and name. To the right is the word 'Bibliothek'. Below this is a navigation menu with links: 'ÜBER UNS', 'A - Z', 'SUCHEN & FINDEN', 'ARBEITEN & LERNEN', and 'FORSCHEN & PUBLIZIEREN'. A search icon is also present. The main content area features a large photograph of a modern library interior with yellow pillars and bookshelves. Below the photo is a blue search bar with the text 'TRiCAT KATALOGSUCHE' and a search input field containing 'Suche im TRiCAT ...'. To the right of the search bar is a 'TOP-LINKS' section with a list of links: 'Reservierung Gruppenräume', 'TRiCAT (Bibliothekskatalog)', 'Datenbanken (DBIS)', and 'Elektronische Zeitschriften'. The 'Datenbanken (DBIS)' link is highlighted with a red rectangular border.

## Zugang zum Datenbank-Infosystem (DBIS)

... oder direkt über den TRiCAT



A screenshot of the TRiCAT navigation bar. The bar is dark blue and contains several menu items: "TRICAT | Universität Trier", "HOMEPAGE", "NEUE SUCHE", "INDEXSUCHE", "FERNLEIHE", "HILFE", "DBIS", and "...". The "DBIS" item is highlighted with a red square. Below the navigation bar is a search bar with the text "Alles durchsuchen", a "Katalog" dropdown menu, a magnifying glass icon, and a button labeled "ERWEITERTE SUCHE".

Ein Teil der Datenbanken ist über „*Shibboleth*“ zugänglich, z. B. die Datenbank „utb-studi-e-book“. „*Shibboleth*“ bedeutet, dass man für den Zugriff nur die eigene **ZIMK-Kennung** benötigt von außerhalb des Campus. In diesem Fall benötigt man kein VPN. Wenn man den Verlag des gewünschten E-Books hier sucht, findet man die Zugriffsbedingungen.

Mehr Infos zu DBIS:  
„Was ist das  
Datenbankinfosystem DBIS?“  
auf „[Bibliothek entdecken](#)“

The screenshot shows the DBIS website interface. The search results table is as follows:

Gewählte Datenbanken (9 Treffer)	Zugang
<a href="#">Content-select</a>	Campus oder Shibboleth
<a href="#">Digital Library / Russian State Library</a>	frei im Web <a href="#">Start</a>
<a href="#">KAL-korpuset</a>	frei im Web <a href="#">Start</a>
<a href="#">Luther, Martin: Gesammelte Werke</a>	Campus
<a href="#">Mammutbaum-Register</a>	frei im Web <a href="#">Start</a>
<a href="#">Svensk-engelsk ordbok för den högre utbildningen</a>	frei im Web <a href="#">Start</a>
<a href="#">utb-studi-e-book</a>	Campus oder Shibboleth
<a href="#">Veröffentlichungen / Deutsche Bischofskonferenz</a>	frei im Web <a href="#">Start</a>
<a href="#">Weber, Max: Gesammelte Werke</a>	Magazinausleihe

Neben unseren Angeboten an Online Ressourcen kann man auch kostenlos Zugriff auf einige E-Medien der **ZB MED** erlangen. Besonders interessant ist dieses Angebot für die Fächer Medizin und Raum- und Umweltwissenschaften.

Fernzugriff kostenlos beantragen:

<https://www.zbmed.de/researchieren/e-books-und-e-journals/fernzugriff/>

Livivo – das Suchportal der ZB MED:

<https://www.livivo.de/>



## 2. Zugriff auf Zeitschriften (gedruckt und elektronisch) über den *TRiCAT*

- Zuerst den *TRiCAT* über die Homepage der Universitätsbibliothek aufrufen. Hier kann man zunächst im „Katalog“ nur nach dem Titel der Zeitschrift selbst suchen - man durchsucht nicht die Inhalte der Zeitschriften! Dies ist erst in einem weiteren Schritt möglich, sofern die Zeitschrift in der Bibliothek auch online vorhanden ist.
- Unter „Versionen“ werden sowohl die gedruckte als auch eine vorhandene elektronische Ausgabe angezeigt. Diese kann nur nach vorheriger Anmeldung über VPN genutzt werden.
- In der *Detailansicht* der elektronischen Ausgabe erscheinen bei einem möglichen Zugriff mehrere Links. Wenn möglich sollte man dem Link zur Elektronischen Zeitschriftenbibliothek (*EZB*) folgen.

Suchbegriff eingeben und auf das Lupensymbol klicken  
 → Anschließend dem Link zur Übersicht über die Versionen folgen

Zeitschrift für Soziologie

Melden Sie sich an, um komplette Ergebnisse zu erhalten und um Exemplare zu bestellen [Anmelden](#) [VERWERFEN](#)

0 ausgewählt SEITE 1-10 von 487 Ergebnisse

MEHRERE VERSIONEN  
**Zeitschrift für Soziologie**  
 Universität Bielefeld Fakultät für Soziologie

**2 Versionen gefunden. Alle Versionen anzeigen >**

Print- und Online-Ausgabe  
 werden nun angezeigt →

Zeitschrift für Soziologie

Melden Sie sich an, um komplette Ergebnisse zu erhalten und um Exemplare zu bestellen [Anmelden](#) [VERWERFEN](#)

LISTE Liste der Versionen anzeigen

0 ausgewählt 1-2 von 2 Ergebnisse

1 **ZEITSCHRIFT**  
**Zeitschrift für Soziologie.**  
 Universität Bielefeld. Fakultät für Soziologie, issuing body.  
 1972  
 Stuttgart : F. Enke Verlag; Began with: Jahrg. 1 (Jan. 1972).  
 PEER REVIEWED  
[Online verfügbar >](#)

2 **ZEITSCHRIFT**  
**Zeitschrift für Soziologie**  
 Universität Bielefeld Fakultät für Soziologie  
 1972-  
 Berlin de Gruyter Oldenbourg; 1.1972 -  
[Bestand prüfen 385 TR: UB Lesesaal B, 2.OG: 10= \(z224\) und andere Standorte >](#)

## Zeitschriften in gedruckter Form:

Auf den Titel klicken, um in die *Detailanzeige* zu gelangen.

The screenshot shows a search result for 'Zeitschrift für Soziologie' in a library catalog. The search bar at the top contains the text 'Zeitschrift für Soziologie' and has a search icon. Below the search bar, there is a yellow banner with the text 'Melden Sie sich an, um komplette Ergebnisse zu erhalten und um Exemplare zu bestellen' and two buttons: 'Anmelden' and 'VERWERFEN'. The main content area is titled 'Liste der Versionen anzeigen' and shows two search results. The first result is highlighted with a red box. It includes a book icon, the title 'ZEITSCHRIFT Zeitschrift für Soziologie.', the publisher 'Universität Bielefeld. Fakultät für Soziologie, issuing body.', the year '1972', the location 'Stuttgart : F. Enke Verlag; Began with: Jahrg. 1 (Jan. 1972).', a 'PEER REVIEWED' badge, and a link 'Online verfügbar >'. The second result is also highlighted with a red box and includes a book icon, the title 'ZEITSCHRIFT Zeitschrift für Soziologie', the publisher 'Universität Bielefeld Fakultät für Soziologie', the year '1972-', the location 'Berlin de Gruyter Oldenbourg; 1.1972 -', and a link 'Bestand prüfen 385 TR: UB Lesesaal B, 2.OG: 10= (z224) und andere Standorte >'. The search results are numbered '1' and '2' in small boxes on the left.

**Zeitschriften in gedruckter Form:** In der *Bestandsangabe* wird ersichtlich, welche Bände sich im Bestand der Bibliothek befinden und unter welcher Signatur (=genauer Standort des Buches) sie zu finden sind.

Über den Standort-  
Link kommt man  
zur Bestandsangabe

STANDORTE:

385 TR: UB Eventuell verfügbar , Lesesaal B, 2.OG: 10= ; z224	>
385 TR: UB Eventuell verfügbar , Bibliothekszentrale, 1.OG: 39= ; z224	>

DETAILS

WEITERE SERVIC...

STANDORT-EXEMPLARE

385 TR: UB

Eventuell verfügbar , Lesesaal B, 2.OG: 10= ; z224

Bestand: 1.1972; 4.1975; 6.1977 - 12.1983



Im unteren Bereich sieht man, ob die aktuellen Zeitschriftenhefte schon verfügbar bzw. bereits bestellt sind.

[← ZURÜCK ZU DEN STANDORTEN](#)

STANDORT-EXEMPLARE

385 TR: UB  
 Eventuell verfügbar, Lesesaal B, 2.OG: 10= ; z224  
 Bestand: 1.1972; 4.1975; 6.1977 - 12.1983

Bestellt (0 Vormerkungen) Zeitschriften	Bd. 52: Heft 4(2023)	Standortanzeige  >	▼
Bestellt (0 Vormerkungen) Zeitschriften	Bd. 52: Heft 3(2023)	Standortanzeige  >	▼
In Bearbeitung von Buchbinder (1 Vormerkung) Zeitschriften	Bd. 51: Heft 1/4(2022) + Register	Standortanzeige  >	▼
Exemplar ist vorhanden (0 Vormerkungen) Zeitschriften	Bd. 50: Heft 1/6(2021) + Register	Standortanzeige  >	▼
Exemplar ist vorhanden (0 Vormerkungen) Zeitschriften	Bd. 52: Heft 2(2023)	Standortanzeige  >	▼

[WEITERE EXEMPLARE ANZEIGEN](#)

## **Zeitschriften in elektronischer Form:**

- Der Zugriff ist möglich im Campus-Netz oder mit Anmeldung über VPN-Client von zu Hause aus.
- **Der Zugriff über VPN ist nur Universitätsangehörigen möglich.**  
Für die Installation folgen Sie bitte den Hinweisen des ZIMK:

[VPN-Zugang zum Universitätsnetzwerk](#)

---

**Zeitschriften in elektronischer Form:** mit Anmeldung über VPN-Client oder im Campus-Netz

Auf den Titel klicken, um Zugriff auf die *Elektronische Ressource* zu erhalten.

The screenshot shows a library catalog search interface. At the top, a search bar contains the text 'Zeitschrift für Soziologie'. To the right of the search bar are icons for 'X', 'Katalog', and a magnifying glass, along with a button labeled 'ERWEITERTE SUCHE'. Below the search bar is a yellow banner with the text 'Melden Sie sich an, um komplette Ergebnisse zu erhalten und um Exemplare zu bestellen' and two buttons: 'Anmelden' and 'VERWERFEN'. Below the banner is a navigation bar with a back arrow and the text 'ZURÜCK ZUR ERGEBNISLISTE', and a link 'Liste der Versionen anzeigen'. Below the navigation bar is a section with a checkbox and the text '0 ausgewählt' and '1-2 von 2 Ergebnisse'. Below this section are two search results. The first result is highlighted with a red rounded rectangle. It shows a book icon, the number '1', the title 'ZEITSCHRIFT Zeitschrift für Soziologie.', the publisher 'Universität Bielefeld. Fakultät für Soziologie, issuing body. 1972', the location 'Stuttgart : F. Enke Verlag; Began with: Jahrg. 1 (Jan. 1972).', a 'PEER REVIEWED' badge, and a link 'Online verfügbar >'. The second result shows a book icon, the number '2', the title 'ZEITSCHRIFT Zeitschrift für Soziologie', the publisher 'Universität Bielefeld Fakultät für Soziologie', the year '1972-', and the location 'Berlin de Gruyter Oldenbourg; 1.1972 -'. Below the second result is a link 'Bestand prüfen 385 TR: UB Lesesaal B, 2.OG: 10= (z224) und andere Standorte >'.

ZEITSCHRIFT  
**Zeitschrift für Soziologie.**  
Universität Bielefeld. Fakultät für Soziologie, issuing body.  
1972  
Stuttgart : F. Enke Verlag; Began with: Jahrg. 1 (Jan. 1972).  
ÜBERPRÜFT  
Online verfügbar >

Senden an

QR  
ZU EXCEL EXPORTIEREN  
MENDELEY  
DRUCKEN  
BIBTEX EXPORTIEREN  
EASYBIB  
ENDNOTE  
REFWORKS  
LITERATUR  
PERMALINK  
RIS EXPORTIEREN  
E-MAIL

Suche innerhalb  
Suche nach Artikeln innerhalb dieser Zeitschrift

Titel des Artikels oder Stichwort

Online ansehen

**Volltext-Verfügbarkeit**

De Gruyter journals Verfügbar von 1972 Band: 1 Ausgabe: 1.	☑
DigiZeitschriften Subscription Verfügbar von 1972 Band: 1. Neueste 4 Jahr(e) nicht verfügbar.	☑

## Zeitschriften in elektronischer Form:

In der *Detailanzeige* sind mehrere Links zur *elektronischen Ressource* zu finden. Wenn möglich, scrollen Sie nach unten und folgen Sie dem Link zur *EZB (Elektronische Zeitschriftenbibliothek)*.

Quelle  
Bibliothekskatalog

Art  
Zeitschrift

IMD-Typen  
Inhaltstyp: Text  
Medientyp: Computermedien  
Datenträgertyp: Online-Ressource

Weitere Services

Bestellung über Online-Fernleihe >

Hinweis: Nur möglich, wenn nicht im Bestand der UB Trier nachgewiesen! Bitte bei Zeitschriftenaufsätzen vorher immer Anschlussrecherche mit dem Zeitschriftentitel in der Elektronischen Zeitschriftenbibliothek (EZB) durchführen.

**EZB Suche >**  
Diese Zeitschrift in der Elektronischen Zeitschriftenbibliothek (EZB) suchen

Quell-Datensatz anzeigen >

Das Ampelsystem der EZB zeigt die Verfügbarkeit der Online-Zeitschrift an. Hier zu sehen: Frei zugängliche Artikel sind grün gekennzeichnet. Die neueren Artikel sind über das Netz der Universität verfügbar oder über VPN von zu Hause aus – für den Zugriff auf den Titel klicken. Beachten Sie für den Zugang rechts im Bild die Legende der Ampelfarben.



## Universitätsbibliothek Trier

Datenbanken (DBIS) | Bibliothekskatalog (TRiCAT) | Checkliste Elektronische Medien

### Zeitschriften

Zeitschriftensuche

Liste nach Fachgebiet

Liste nach Alphabet

Liste nach Kategorie

Liste neuer EZB-Titel

### Bibliothek

Kontakt

Zeitschrift vorschlagen

Bibliothek auswählen

### Information & Service

Über die EZB

Hilfe zur EZB

EZB-Dienste

Zeitschrift | ISSN

suchen

### Suchresultate

Sie suchten nach: (ISSN = '03401804') in allen Zeitschriften

4 Treffer

[Suche verfeinern](#)

Zugang Titel

- |                                     |                                     |                          |                                                                           |
|-------------------------------------|-------------------------------------|--------------------------|---------------------------------------------------------------------------|
| <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/> | Zeitschrift für Soziologie (1972-2013)                                    |
| <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/>            | <input type="checkbox"/> | Zeitschrift für Soziologie : ZFS (2022-)                                  |
| <input type="checkbox"/>            | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> | Zeitschrift für Soziologie : ZFS (ältere Jahrgänge via DigiZeitschriften) |
| <input type="checkbox"/>            | <input checked="" type="checkbox"/> | <input type="checkbox"/> | Zeitschrift für Soziologie : ZFS (subscribe to open)                      |

### Die Volltexte der Zeitschriften sind



frei zugänglich



für Angehörige der Universität Trier im Uninetz freigeschaltet, Zugangsbedingungen im Readme



nur für einen Teil der erschienenen Jahrgänge zugänglich im Netz der Universität Trier



nicht zugänglich (in vielen Fällen ist es möglich, Inhaltsverzeichnisse und Abstracts einzusehen)

### Nutzungsbedingungen

Die **gelbe** Ampel bedeutet Zugriff für Universitätsangehörige über das Netz der Universität oder über VPN von zu Hause aus - dafür auf den Schriftzug *Zu den Volltexten* klicken – hier: die Artikel ab 1972 sind verfügbar.

 **HYBRID** OpenAccessJournal Zeitschrift für Soziologie : ZfS (ältere Jahrgänge via DigiZeitschriften)

Online-Verfügbarkeit: Volltextzugriff

 **Zu den Volltexten: Jg. 1 (1972) - Nicht die letzten 4 Jahre** 

bereitgestellt von:

Universitätsbibliothek Trier

Die Volltexte sind für Angehörige der Universität Trier im Uninetz freigeschaltet, Zugangsbedingungen im [Readme](#) | [Nutzungsbedingungen](#)

Print-Verfügbarkeit: Volltexte auch gedruckt vorhanden

+    Druckexemplar(e) vorhanden

## Wer hilft mir weiter?

Bei Fragen können Sie unsere **Auskunft** erreichen:

- telefonisch unter 0651/ 201-2420
- per Mail unter: [auskunft@uni-trier.de](mailto:auskunft@uni-trier.de)
- im Chat „LiveSupport Online“  
auf der Homepage der Bibliothek:  
<https://www.uni-trier.de/bibliothek>

**Oder fragen Sie uns persönlich vor Ort.**

